

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.598

Segovia.—Sábado 22 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA BATALLA QUE SE LIBRA EN TORNO A TERUEL

siguió ayer el avance remontando el río Alfambra

Están bajo nuestro dominio los pueblos de Tortajada y Villalba Baja. Además de las bajas retiradas por el enemigo, nuestros soldados habían recogido a las ocho de la noche unos 500 cadáveres. A última hora continuaba la progresión

IMPORTANTES DECLARACIONES DEL GENERALISIMO FRANCO

El Estado será el Nacionalindicalista: Sus órganos, consultivos, y de construcción, las antiguas Corporaciones españolas modernizadas

Contra la Patria no caben libertades, dentro de ella todas serán fomentadas

El Generalísimo Franco ha hecho al representante de «La Prensa», de Buenos Aires, Ricardo Sainz Hoyes unas extensas declaraciones, de las que damos a conocer la parte más esencial.

DEFINICION DE PRINCIPIOS

¿Cuáles son los agravios de los nacionales contra la República española? —No se trata de agravios, sino de la destrucción y desaparición de la Patria. España, en manos de aquellos hombres, era ya un estado anárquico; no podía excusarse la pasividad ante el derrumbamiento de la nación.

—Según lo que acabo de oír, la destrucción de la segunda República española es obra exclusiva de los republicanos como lo fué el naufragio de la primera. Si los nacionalistas estiman que el pueblo español no puede vivir holgadamente con la República de tipo parlamentario, ¿cuál es el régimen que consideran más apropiado?

—El tradicional español: un Estado, una Patria, y un pensamiento y un brazo para dirigirlos. El Estado será el nacionalindicalista; sus órganos consultivos y de construcción, las Corporaciones, tan antiguas, bajo otras formas en las costumbres y leyes de España; y su motor, el ansia de hacer una España grande, fuerte, justa y humana.

—Cuando llegue el momento de resolver el problema, ¿será consultado el pueblo mediante un plebiscito o el futuro régimen de Gobierno será impuesto una vez que se logren funcionar los planes que actualmente pregonan falangistas y tradicionalistas?

FALANGISTAS Y TRADICIONALISTAS ESTAN FUSIONADOS

—No es necesario; el pueblo ya se pronunció. Falangistas y tradicionalistas, que es decir España en nervio, sangre y alma, están fundidos en partido único, cuya aspiración máxima es única también: grandeza y prosperidad de España. Cuando un pueblo lucha y muere, con el heroísmo del nuestro, por una aspiración noble y bien determinada, con un impulso unánime, con un ideal único, es ocioso preguntarle después por qué caminos ha de marchar. Hoy se puede asegurar que más del 80 por 100 de los que combaten en el campo rojo están a nuestro lado y ansian nuestra victoria.

—En nuestro campo no existe ya más que un programa. Se ha iniciado la nueva legislación, que tiende a dignificar a aquellos que, como decía nuestro Jorge Manrique, viven «por sus manos»; todo español tiene derecho a un mínimo de bienestar y a un máximo de respeto; justicia igual para todos, idénticos derechos y deberes; amparo del desventurado. Nadie en la España nacional carecerá de los medios precisos para desenvolver sus actividades; nadie se encontrará completamente aislado entre la indiferencia de la multitud que le rodea. Nuestro lema es: ni un hogar sin lumbre ni una familia sin pan.

—Según eso los partidos políticos serían suplantados por las Corporaciones. ¿No es de temer que en el seno de las Corporaciones resuciten las viejas rencillas políticas?

—No será más que una restitución, pues antes los partidos suplantaron a las Corporaciones. El ejemplo de los que combaten y renuncian a todo, hasta su propia vida, es lección provechosa para los que sintieron renacer en su pecho resabios de los viejos tiempos; es una lección y una saludable advertencia, porque no es posible tanto sacrificio de hoy para tolerar mañana disputas y disensiones egoístas. Para todos, el grito del partido único: «Arriba España!... Arriba, encima de todos los pensamientos, por encima de todos los intereses.

CONTRA LA PATRIA NO CABEN LIBERTADES

—Muy bien. Pero hay libertades ejemplares, naturales, indestructibles. ¿Qué será de la libertad religiosa, por ejemplo, o de la libertad de pensamiento en los diarios y libros que se publiquen?

—Esas son palabras pronunciadas con insistencia de tópico en los países liberales. Con esas doctrinas no se hubiera logrado ni la conquista de América ni brillaría la civilización de nuestro continente. Bajo los Reyes castellanos y aragoneses convivieron en nuestro suelo católicos, mahometanos y judíos, dando un ejemplo al mundo de tolerancia. En cambio, bajo la República española, la fe que dió a nuestra Patria unidad y grandeza fué perseguida y aherrojada. Contra la Patria no caben libertades; dentro de ella, todas serán fomentadas.

La cruz guerra sostenida hoy, y el sacrificio estéril que de sus regiones han hecho los directivos vascos y catalanes, son una lección tan dura que jamás podrán olvidarla. Los fueros respondían a un Poder absoluto de los Reyes y a la ausencia de participación popular en la formación de las leyes. En los tiempos modernos son un pretexto de encumbramientos individuales, o, en el mejor de los casos, un afán de exhibicionismo en espíritu que quieren aparecer como selectos, pero que no saben comprender la grandeza del momento.

A continuación el Generalísimo hizo unas consideraciones ya conocidas sobre el Movimiento nacional y la clase obrera; acerca del auxilio a las familias de los combatientes pobres; sobre el trato humanitario que reciben los prisioneros, y refiriéndose al destino de los intelectuales de la Revolución española, declaró que se ha hablado mucho en el extranjero de un escritor granadino, que en los momentos primeros de la revolución en Granada, ese escritor murió mezclado con los revoltosos, por accidente natural de la guerra. Granada estuvo sitiada durante muchos días y la locura de las autoridades republicanas, repartiendo armas a la gente, dió lugar a chispazos en el interior, en alguno de los cuales perdió la vida el poeta granadino.

En cambio, añadió, la propaganda roja no ha hecho mención de cómo fueron asesinados friamente, con saña que pone espanto en el ánimo más templado, don José Calvo Sotelo, don Víctor Pradera, don José Polo Bedón, don Rufino Blanco, don Manuel Bueno, don José María Albina, don Ramón de Maestu, don Pedro Muñoz Seca, don Pedro Mourlane Michelena, don Antonio Bermúdez Caneje, don Rafael Salazar Alonso, Rodríguez Sanjurjo, don Enrique Estevez Ortega, don Federico Salmón, Padre Zacarías G. Viñuales, don Fernando de la Quadra Salcedo, don Gregorio de Balparda y otros cuya lista haría interminable esta contestación. Queda dicho que hemos fusilado a ningún poeta.

LA POLITICA INTERNACIONAL

En el discurso de la futura política internacional dijo el Generalísimo Franco que la España nacionalista será la paz y el estrechamiento de las relaciones con la América española.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21:

En el frente de Teruel se ha realizado una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea, alcanzándose el borde del río Alfambra, desde el que se domina el puente de la carretera a Villalba Baja y el pueblo de Tortajada.

Se han hecho muchos prisioneros y se ha cogido gran número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores.

Salamanca, 21 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Frente de Teruel, 21 (II noche)

Bajan, rojas de sangre, las aguas del Alfambra. Remontando su curso esta tarde, las fuerzas nacionales han ido abriendo el abanico de metralla que sepulta a los marxistas. La línea del frente ha sido ampliada hoy. No ha sido día de operaciones de gran envergadura, pero sí jornada de preparativos y afianzamiento.

Al decir que no ha sido jornada de grandes operaciones, lo hacemos tomando como punto de comparación el volumen colosal de las precedentes. Pero las operaciones de hoy han tenido gran importancia.

El avance se ha efectuado a lo largo de la bolsa del río, desde la zona de las alturas del Muletón hasta las cercanías de Villalba Baja. En esta zona, el río marcha paralelamente a la carretera y se interna en territorio enemigo, formando un bolsón alargado hacia el Este que ha sido conquistado por nuestras tropas.

El enemigo estaba fuertemente atrincherado. Sus unidades habían sido reforzadas con gran cantidad de hombres y de material.

La preparación artillera ha sido muy dura, y muy intensa la colaboración de los aviones. Los rojos, aun a costa de sangrar a sus unidades, han aguantado. Ha sido la infantería y los carros de asalto quienes han tenido que sacar al enemigo a punta de cuchillo y con bombas de mano de sus atrincheramientos. Una a una

han ido éstos cayendo, y a media tarde la operación había quedado cumplida.

Los rojos han sufrido una derrota de consideración y gran mortandad, viéndose cómo se perdían detrás de Tortajada los batallones bolcheviques, en repliegue desordenado. Durante dos horas han estado retirando, sin descanso, muertos y heridos. Y, sin embargo, el campo, al llegar nuestras tropas, era un cementerio rojo. Cerca de quinientos cadáveres han sido recogidos por nuestros soldados hasta las ocho de la noche, y pasan de doscientos los prisioneros y evadidos. El botín de guerra está constituido por treinta ametralladoras y fusiles ametralladores, varios morteros y cerca de trescientos fusiles. Todo ello capturado en una operación de importancia secundaria. He querido insistir sobre este punto para que los españoles calen en toda la grandeza de nuestros soldados.

Es dura la lucha, pero acaso nunca como ahora en el frente de Teruel. Aquí ha concentrado el enemigo lo mejor de sus fuerzas y elementos. Mercenarios de todo color, españoles de absoluta confianza para los dirigentes (excepto los de reemplazo). Todo se apretuja aquí, y aquí encuentra su tumba.

Uno hace con recelo ciertas afirmaciones por temor a que se nos considere fáciles a fantasear. Es difícil concebir toda la magnitud de la catástrofe del enemigo. Se engañan los que miden la magnitud de la batalla de Teruel por el terreno conquistado. Lo esencial es que en pequeñas extensiones de terreno se disuelve el Ejército del adversario.

Téngase en cuenta que cada kilómetro conquistado es una siembra de kilómetros a recorrer con bandera desplegada. No se os olviden estos días de triunfo y de dura lucha que hemos tenido. A ellos se deberán posteriores y más espectaculares acontecimientos.

La ciudad heroica, con el enorme desgaste de la dinamita, está en silencio. Parece muerta, esperando ser rescatada. Los rojos no se atreven a instalarse entre sus ruinas.

Teruel espera. Ya llegará su hora. Entretanto, sigue el avance.

La aviación ha seguido su actuación de eficacia y actividad, ametrallando las concentraciones enemigas y acelerando su hundimiento.

Tortajada: el pueblo que se alza junto al Alfambra en una pequeña colina, está bajo nuestro dominio. Quiza en algunas casas alejadas quieran organizar la resistencia. Por ahora se contentan con organizar el saqueo.

El pueblo de Villalba Baja también está a nuestro alcance, y en dirección a él se ha ampliado nuestra zona de dominio. Este es el resumen de la jornada.

El número de evadidos aumenta. El enemigo resiste pero apenas reacciona. Apunta la hora de la gran recolección.

A última hora continuaba el avance

Frente de Teruel, 21 (12 n.).—Todo el valle del Alfambra y la ruta a Villalba Baja están dominados por nuestras tropas. El puente de esta carretera, que facilitará el paso del río, y las vertientes, están en nuestro poder. A última hora continuaba el avance al Este, mientras el enemigo huye en franca derrota.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

FRANCIA, DESPLAZADA

El eje Roma-Berlín y la Pequeña Entente

La crisis francesa, de la cual ha estado pendiente Europa, ha hecho que pasara casi desapercibida la visita a Berlín del primer ministro yugoeslavo señor Stojadinovitch.

Durante su estancia en la capital alemana, no han faltado las entrevistas de carácter político con personalidades del III Reich y las visitas a los campos militares y a las fábricas de armamento. La más importante de éstas ha sido la realizada a Esse, donde radican las famosas fundiciones Krupp.

Stojadinovitch habrá obtenido la impresión de lo que es hoy Alemania: un país donde reina el orden y ha recobrado su honor por el esfuerzo personal del Führer Canciller y de la

Mañana se celebra la solemne clausura del II Consejo nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Asistirá el secretario general Raimundo Fernández Cuesta, quien pronunciará un discurso.

De la provincia llegará enorme número de afiliados, para lo que se ha dispuesto un tren especial y que los autos de línea realicen servicios extraordinarios

Mañana, domingo, se celebrarán los solemnes actos de clausura del II Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Los actos revestirán extraordinaria brillantez tanto por el concurso de público, como por la asistencia de destacadas personalidades de la Organización nacional.

Para presidir el acto llegará a Segovia el secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Raimundo Fernández Cuesta, a quien se prepara un entusiasta recibimiento, habiéndose dado órdenes de concentración de la segunda línea.

Se espera la llegada de numerosos contingentes de la provincia. Para ello se ha organizado un tren especial que, saliendo de Fuente de Santa Cruz, recogerá a todos los expedicionarios de los pueblos del partido de Santa María y Coca. Se espera que en este tren lleguen unos dos mil afiliados.

Para facilitar la asistencia a cuantos han manifestado su deseo de sumarse a los actos de mañana, se ha dispuesto que los autos de línea realicen servicios extraordinarios. También se sabe que las autoridades militares de Riaza, Sepúlveda y otros puntos han facilitado vehículos para que puedan asistir a los actos las numerosas personas que así lo han solicitado. Se espera también a todos los alcaldes de la provincia.

Se ha conseguido que todas las fábricas de luz faciliten fluido eléctrico durante todo el día a los pueblos de la provincia para que puedan ser escuchados los distintos actos.

Los actos de mañana

Aparte de la llegada del secretario general de Falange Española Tradicionalista Raimundo Fernández Cuesta, se celebrará, a las once de la mañana, una reunión final del Consejo. En ella se entablará debate sobre los problemas pendientes, se aprobarán las conclusiones del Consejo y se

cooperación del pueblo alemán, está en condiciones de defenderse en el terreno de las armas, si es preciso, o de prestar una ayuda eficaz a la tarea de pacificar el mundo.

La de Stojadinovitch es la primera visita que un jefe de Gobierno yugoeslavo efectúa a Alemania después de la Gran Guerra. Nadie podrá negar el carácter amistoso de las entrevistas, las cuales se desarrollan en una atmósfera de simpatía y de comprensión. No se debe olvidar que las relaciones comerciales entre Alemania y Yugoslavia se han sextuplicado y que es perfecta la identidad de ideales sobre la organización de la paz en la cuenca del Danubio. Desde hace años venía manifestándose esta aproximación, y puede asegurarse ya que hoy ocupa Alemania, en Belgrado, un sitio del que ha sido lanzada Francia gracias a su pacto militar con la Unión Soviética y a la desdichada política de su Frente Popular.

La Pequeña Entente se disloca y cada vez se siente más cerca del eje Roma-Berlín.

STOJADINOVITCH, EN BERLIN

Berlín, 21.—Hoy ha llegado a Múnich el primer ministro yugoeslavo señor Stojadinovitch, que acaba de visitar el distrito industrial de la parte occidental de Alemania. Ha sido recibido por personalidades del partido y del Estado. Su primera visita ha sido al monumento a los muertos del partido nacionalindicalista. Después de rendir homenaje, marchó a visitar los centros de aquella poderosa organización.

Una democracia de forma aerodinámica



Jhon Roosevelt, hijo del Presidente de los Estados Unidos

Nueva York, 21.—Jhon Roosevelt, hijo del Presidente de los Estados Unidos, ha hecho unas declaraciones, en las que defiende a su padre contra la acusación de que aspira a instaurar una Dictadura.

Lo que mi padre quiere—dice Jhon—es dar a la democracia una forma aerodinámica y hacer más eficaz la administración burocrática.

Washington.—Después de haber escuchado el memorándum presentado por cincuenta industriales que representan el Consejo Consultivo, el secretario de Comercio, Roosevelt, expresó deseo de formar un Consejo permanente de 25 peritos que colaboren con el Gobierno para el estudio y solución de los problemas económicos. Todos estuvieron de acuerdo sobre la necesidad de animar a las iniciativas privadas que pueden absorber a los obreros sin trabajo, cuyo sostenimiento pesa mucho sobre el Tesoro público.—STEFANI.

Un donativo del duque de Alba para Auxilio Social de Sevilla

Sevilla.—El duque de Alba ha hecho un donativo de veinticinco mil pesetas para Auxilio Social de Sevilla.

DALO A LEER A TUS COMPLETOS: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO,

El II Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

En el teatro Juan Bravo pronunció un vibrante discurso el Consejero Nacional camarada Vélez

Ayer, viernes, por la tarde, siguieron con toda intensidad las tareas del II Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. en la Universidad Popular se celebraron las reuniones privadas presentándose a estudio interesantísimos temas, que fueron puestos después a debate en el que intervinieron diversas delegadas provinciales.

Ya dimos cuenta en nuestro número de ayer de la visita que, bajo la dirección del marqués de Lozoya, hicieron las congresistas a los principales monumentos de la ciudad.

Conferencia del consejero nacional camarada Vélez

A las ocho de la noche, en el teatro Juan Bravo, abarrotado de público, pronunció una conferencia el consejero nacional camarada Vélez.

Como en días anteriores, presidió la jefe nacional de la Sección Femenina de F. E. T. Pilar Primo de Rivera, cuya presencia fue saludada con grandes aplausos. Después, con el mismo fervor de siempre, se cantó el himno de Falange.

A continuación, el camarada Vélez pronunció el siguiente discurso:

Excelentísimas autoridades. Mujeres nacionalsindicalistas. Camaradas todos: Aunque España es toda ella flor de Historia brillante y relicario de arte excelso, aunque todo el solar bendito de la Patria está lleno de recuerdos que jalonan la Historia del mundo y por ello cualquier lugar hubiera sido bueno para reunirnos en Consejo Nacional, la elección de Segovia ha sido un acierto de vosotras, porque no en balde es esta vieja urbe solar imperial por el origen, por la alcurnia, por la categoría de los acontecimientos y personas que le han dado brillo, gloria y honor en todo el curso de su Historia. Y aquí cerca del Acueducto romano y del Alcázar, que nos hablan de nuestro destino magno, sentimos, quizá mejor que en otras partes, el aliento de hechos y personas que pueden y deben ser en todo instante modelo para nuestra conducta de reanudación de vida alta y potente, es pues, en este teatro segoviano, castellano, y medularmente español, donde viene un hombre modesto y ocupado, y tiene la satisfacción de saludaros a todas, especialmente a las camaradas jefes de la Sección Femenina, con una efusión de camarada, que no supone, ni mucho menos, como pretenden algunos, vejación u olvido de autoridad.

El año pasado os reunisteis en Salamanca, si bien con menos concurrencia y representaciones, porque el Alzamiento Nacional, que sorprendió a la Falange en intensos períodos de formación, iba recogiendo aquí y allá, los pedazos dispersos y el ambiente difuso de una obra política, que por genio del César, voluntad de Dios y del Caudillo, venía llamada a ser el eje y la médula de la resurrección espiritual de España. Parodiando al poeta, podíamos decir, «un solo año y ya un año» y a fe que la exclamación no resulta exagerada, porque cuando se repara en el corto lapso de tiempo y se compara con el camino recorrido, no podemos menos de decir con el Ausente, que creemos en el milagro y vuestra labor, camaradas de la Sección Femenina, confirma no sólo la posibilidad, sino la existencia de un generoso y deslumbrante milagro de resurgimiento patrio.

Bien sabéis que en la mecánica de la Falange y en su peculiar estilo no caben halago, siempre desmoralizador. Por eso abrigó el propósito de decirnos la verdad, porque según expresión evangélica, sólo la verdad nos hará justos, aunque este pretexto me obligue a hacer un elogio a la labor ingente realizada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., en estos tiempos, y durante todos estos tiempos de gozar y sufrir porque, cuando se mira con una ojeada, aunque sea muy a la ligera, las obras de trascendental importancia, como son Auxilio Social, la Hermandad de la Ciudad y el Campo, la Asistencia a Frentes y Hospitales, etc., no puede uno menos de felicitarse y felicitar a tener unas mujeres tan femeninas, tan abnegadas y tan españolas, dignas de unos hombres tan viriles, tan bravos y tan españoles, que están ganando a golpes de bayoneta y a golpes de escalofriantes sacrificios el patrimonio maravilloso de una Patria, para que sembréis en ella el germen fecundo del amor y de la paz.

¿Cómo ha sido posible tanta obra, tan eficaz trabajo, en tan corto tiempo? Sin duda, porque vuestra obra ha bendecido Dios, sin duda también porque un corazón cansado camina una hora—decía Lubó—, pero un corazón animoso, recorre largo trecho en una sola jornada. Pero sobre todo, y ante todo, porque vuestros esfuerzos son hijos directos del amor, y el amor lo puede todo, porque es fe, y la fe remueve montañas y obstáculos, y vuestro amor a España, y vuestra fe en España, ha hecho surgir este espléndido y maravilloso milagro, este milagro triunfal de una realidad más conciliadora, de una esperanza nacional, viva y fuerte en el destino común, en la Patria, en el Pan y la Justicia, dentro de la órbita caliente y fraternal de la Falange. (Aplausos.)

Hombres más curtidos que yo en estas lides, camaradas más preparados, os han dirigido la palabra estos días de examen, estos días de balance y formación de propósitos nuevos. Yo no tengo otra mira que, al felicitaros, estimularos en el afán de seguir el camino emprendido, cuya primera etapa con éxito, hemos ganado; quedamos, pues, para hallar la progresión de altas doctrinas. Séanme a mí permitidas tan sólo unas palabras de aliento al Consejo, forjadas al calor de una sinceridad que, para estar bien calificadas, podríamos llamarlas sinceridad nacionalsindicalista.

Tenéis ante vosotras, camaradas jefes, una Directiva urgentísima, tenéis que cumplir con lealtad, con el rigor necesario, sin atenuaciones ni medias tintas, los deseos del Jefe, que son los deseos de la Falange. Y estos deseos se cifran y compendian en el siguiente lema, exacto y hermético: Unidad de mando y unidad de obediencia.

La Sección Femenina, como parte vital, activa y precisa del Movimiento, no puede ni debe caminar un solo día más sin la alegría de fundir en un mismo pensar, en un solo querer y un mismo obrar a todas las mujeres afectadas por la orden de unificación del Caudillo. (Aplausos.)

Porque, ya no se engañe nadie, las órdenes o se acatan y cumplen con calor cordial, o terminan burlándose por quienes las aceptan cobardemente y las miran con reservas mentales. (Aplausos.)

A los hombres, a los elementos que provenimos de la antigua Falange Española, se nos tachaba—no sé si se nos tacha, porque yo creo que ahora estamos compenetrados íntimamente, perfectamente compensada esa cualidad, por los buenos elementos tradicionalistas que se han unido a nosotros de buena fe, marchamos juntos porque somos los primeros en reconocer que han contribuido a crear esta perspectiva del Movimiento, porque somos los primeros en reconocer que han puesto a contribución también, toda su alma y todo su cuerpo al servicio de esta empresa—, se nos tachaba, digo, a los que proveníamos de la Falange Española, de impetuosos, de intrasigentes, de inexperimentados, con poca densidad política para el grave momento que vivimos, decían unos, demasiado jóvenes decían otros. Yo recuerdo que los médicos jóvenes de mi región, éramos llamados con frecuencia por respetables compañeros para ayudarles a resolver conflictos graves a la cabecera del enfermo. Pero de lo que todavía no se nos ha tachado, a pesar del afán de crítica que existe en España, es de falta de entereza, de falta de hombría. Pues bien, un día, porque lo exigió España, y en su nombre lo pidió el Caudillo, nosotros entramos en la integración sin reservas mentales; creo que la mayoría de los que provienen del tradicionalismo obraron con igual nobleza y generosidad, y desde aquel día estos hombres inexperimentados, pero muy leales, rindiéndonos gustosos al imperativo indeclinable de la Falange con la dignidad que nos caracteriza, con la lealtad que nos distingue y con la fe que nos gana, nos entregamos total, absoluta y entusiastamente a Franco, no por exigencia de las circunstancias, hijas del temor a perder la guerra, no; por la convicción íntima de que nosotros íbamos con él a ganar algo más interesante que la guerra, a ganar la paz reconstructiva y fecunda, a ganar, al mismo tiempo que la materia, el alma nacional. (Aplausos.)

¿Es tan difícil la empresa para vosotras camaradas? ¿Desde cuándo a la Falange la arredran las dificultades? ¿Habéis probado quizá a levantar los ojos sobre la poquedad de las cosas pequeñas remontando la mirada serena y limpia sobre las cosas de España, que son las cosas de Dios? Pues bien, yo me permito daros un consejo: De una parte, que tengáis la flexibilidad de forma necesaria para evitar rozamientos y estridencias, acritudes y recelos; y por la otra, que ascendiendo en generosidad de alma, en la generosidad que el momento español demanda, sepáis desprenderos de pesos muertos que constituyen un lastre, con el cual no se puede obtener una agilidad moderna catequizadora de espíritus, teniendo en cuenta que esos pesos que de momento son para nosotros muertos, ni para el país, ni para sus felices perspectivas de futuro tienen una justificación de necesidad. (Aplausos.)

Y no seamos ilusos, hipócritas o tontos; no se puede embaucar, camaradas, no se puede embaucar, señores, a la Patria, cuyo sufrimiento al verla respirar por la ancha herida desgarrada de esta guerra pavorosa, nos angustia. No se puede embaucar a la Patria, ni se pueden utilizar símbolos de ejecutorias nobilísimas para fomentar o para hacer impracticable una unidad, que en nombre de los muertos y sobre el ara santa del sacrificio de la sangre, un día pidió el Caudillo. El Caudillo, que no puede ser un poder interino, como pretenden algunos, a propósito de unas convicciones políticas, desde luego fuera del tiempo, que a pretexto de esas convicciones, quieren hacer resaltar esa interinidad que sólo existe en su deseo. (Aplausos.)

Tened en cuenta, camaradas, tened en cuenta, que el Viva España y el Viva a Franco, cuando no van acom-

pañados de un sacrificio, y obedecen íntegramente las órdenes del Caudillo, que son las exigencias de España, suenan a falsos y suenan a algo peor... porque suenan a blasfemia, cuando se quieren utilizar para romper el conjunto armónico de los componentes de una organización, que está consagrada como instrumento político dentro del Estado nuevo. (Aplausos.)

Camaradas jefes, tenemos directrices ideológicas claras y rotundas que cumplir, a cumplir sin titubeos las órdenes del mando; sólo se vacila y tanea cuando las metas no son claras, cuando los objetivos no están bien definidos en los planes. Ese no es nuestro caso; hemos dicho sin ambages ni rodeos que vamos al nacionalsindicalismo y vamos al Estado nacionalsindicalista dispuestos a arrollar todos los obstáculos, por insuperables que parezcan; si titubeásemos, dejarían de ser cubiertos los objetivos más precisos de la revolución, y el pueblo se sentiría burlado en el escalofriante sacrificio de sangre que ha hecho. No se justifica el miedo a la acción en estos momentos; no se justifica. ¡Ay si titubeásemos! ¿Cómo les facilitaríamos el camino a los manobreros de la política para conseguir sus malsanos propósitos! No; contra la rebeldía velada o clara de cualquier saboteador que lo intente, nosotros necesitamos actitudes energéticas, gestos decididos, pasos resueltos, pisada firme y mirada de fuego hacia adelante, y si a pesar de todo hay intrigantes que con su contumacia quieran todavía desviar nuestros pasos o quieran debilitar nuestro vigoroso ideal, entonces, por muy encopetados que sea, y por muy altos que estén, nosotros, imitando el gesto de Cisneros, y señalándole al Ejército, a nuestras Milicias y al Pueblo, les diremos: «estos son nuestros poderes», pero sin contemplaciones ni paños calientes, que nos harían entrar en una vía muerta y nos harían llegar a un fracaso sacrilego y traidor, y eso no, eso no, nosotros somos ambiciosos, serenos y altivos, nosotros somos una raza que lo ganó todo un día y otro día lo perdió y ahora lo quiere volver a ganar, y nosotros, como los antiguos vikingos, que desde la negra proa de sus naves avizoraban en el

horizonte lejano sus metas de singluras y periplos, con la vista clavada en los ideales de Dios, de Patria, de Pan y Justicia, estaremos dispuestos como ellos a caer con los arcos puestos en ofrenda generosa y desinteresada al ideal.

España, que fué modelo siempre en la Historia Universal, quiere que su Revolución nacional sea ejemplo y sea escarmiento para épocas venideras y para los pueblos que no han hecho la suya; ya está siendo espejo de heroísmo en el doble y elevado sentido de afán, de arrojo y de abnegación en el frente y de constructividad en la retaguardia; pues bien, con esta perspectiva luminosa de lo que nos resta por hacer al terminar la lucha, con las retinas empapadas en la estampa azul de luz del futuro, no habrá sacrificio que nosotros no seamos capaces de hacer y para ello movilizaremos todas nuestras energías en apretado haz, las colocaremos al servicio de la más alta y de la más justa de las revoluciones. Cumpliendo esta consigna, y teniendo en los mandos gestos decididos, actitudes claras y energéticas, ya veréis cómo para el futuro de España, sacamos todo el fruto de la sangre derramada y de toda la sangre de la de esta banda, y de la otra, porque todas se justifican ante la Historia, que es la conciencia del mundo, cuando de ella se obtienen bienes nacionales y venturas también en el orden nacional. (Aplausos.)

Camaradas, llevad a todas las mujeres, a vosotras subordinadas, la idea de que la obediencia y el espíritu de sacrificio son en la Falange premisa indispensable. Jerarquía, orden, justicia, alteza de miras, excelstitud de amor, emoción para el sacrificio; he ahí, camaradas, el secreto de vues-

CONVOCATORIA.-AVIACION MILITAR

Todos los españoles comprendidos entre los veintidós y cuarenta años, que sean de oficio radiotelegrafistas, electricistas, armeros y chapistas, podrán solicitar, por conducto de sus jefes, hacer un curso para mecánicos, armeros, montadores y radiotelegrafistas de tierra en actuación militar. Compromiso por la duración de la campaña. Leed el «Boletín Oficial» número 409, de 3 de Diciembre de 1937. Estado Mayor del Aire. Instrucción.

CONVOCATORIA.-AVIACION MILITAR

Todos los españoles comprendidos entre los dieciocho años, sin haber cumplido los veintidós, que sean aprendices de mecánicos, radiotelegrafistas, armeros, conductores y estudiantes podrán solicitar, por conducto de sus jefes, hacer un curso para ayudantes de mecánico, ayudantes de armero, ayudantes de radiotelegrafistas y conductores de aviación militar. Leed el «Boletín Oficial» número 259, de fecha 27 de Junio de 1937. Estado Mayor del Aire. Instrucción.

tra indestructible robustez. Vosotros, que como mujeres sois más capaces para el sacrificio, sois más espirituales, sed grandes en todos los actos de vuestra vida, sed modelos de virtud, que es fortaleza, sed grandes hasta en la vida pequeña, hasta en el detalle minucioso, a semejanza de Teresa de Jesús, que hasta en los menesteres más humildes, encontraba emoción y júbilo, porque en todas partes veía al Señor; sed grandes en todos los actos privados y en los de índole pública, que también una Reina que pisó estos parajes, supo armonizar con las alturas lo pequeño y lo grande, y ofreciéndoselo a Dios y a su Patria, como sinfonía completa de una vida de poema de esta grandeza y esta generosidad vuestra, ya veréis cómo vencéis la resistencia por parte de ciertos elementos, que no se resignan a aceptar una disciplina que el presente y el futuro de España demandan para ser servida por el nuevo Estado que vamos a implantar.

Y aquí, en el nuevo Estado, si que tenéis una misión formidable que cumplir, sobre todo en estos momentos en que montañas de odios y rencores, de abismos, de ruindades, pretenden ser el obstáculo para impedir que ese nuevo Estado enraice en la entraña del pueblo. No se dan cuenta ciertas genticillas inferiores resentidas, sin la porosidad cordial que la hora necesita de rescate de la Patria, que se opera por obra de sufrimiento y de dolor, que el rescate de la Patria que se opera, por efusión de sangre y desgarramiento de músculos, ignición de espíritu místico, que el rescate de esa Patria, que esta generación que se sacrifica y muere por rescatarla, no se dan cuenta que no es por odio, que no es por odio, que es por amor, por amor a todo y a todos los que sufren, como dice la oración de nuestros muertos, por amor a todos, a ver si con nuestro amor sabemos ganarlos y elevarlos a una concepción más tierna de la existencia y de España; por amor, porque nuestra Revolución es una cosa entrañable, popular, ferviente, y esto quieren olvidarlo ciertas personas en cuyas mentes caducas amida la idea de construir un Estado canijo, raquítico, pequeño, vengativo y de casta, al ser-

vicio de una mutilación nacional. (Aplausos.)

Y esto, no, en el Estado que nosotros vamos a hacer; para construir el Estado nuevo, tiene que presidir la luz del concepto y el calor del corazón: «El Estado nacionalsindicalista es un instrumento totalitario, al servicio de la integridad de la Patria, y, en este Estado, la dignidad del hombre, la integridad humana y su libertad, están reconocidas como valores eternos e intangibles».

Por eso, que dice nuestro Punto 6; por eso nosotros no vamos a un Estado gendarme, a un Estado policía, a un Estado fuerza; nosotros, camaradas, nuestro Estado es un Estado fuerte, sí, un Estado fuerte, pero cuya fuerza se la dará la totalidad del pueblo y su calor al pasar a ser cada ciudadano miembro activo, célula viva, pieza emocionada en la tarea común por el convencimiento y por la función familiar, municipal y sindical. Y por eso nosotros, y porque reconocemos también que en los males de España, todos o casi todos hemos puesto nuestras pecadoras manos, no somos partidarios nosotros de una política irritante, agresiva, violenta, mortificante; nosotros, la Falange, no siembra rencores, la Falange no espere odios, la Falange siembra amores por todos los sitios y a manos llenas.

Y aquí, camaradas, si que tenéis una misión formidable que cumplir, sobre todo en la liquidación de todo este cataclismo para que no haya violencias innecesarias, para que no haya ensañamientos crueles, justicia a secas, justicia a secas, sino humana y caliente. ¡Qué cantidad de generosidad y qué cantidad de ternura tiene que poner en la empresa la mujer, sobre todo, la mujer encuadrada en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N.-S. Para liquidar la guerra, con todo su cortejo de inevitables desgracias, no es lo más a propósito la fría y seca racionalidad masculina. Vosotras, en la hora trascendente de la pacificación moral y espiritual del pueblo, tenéis aptitudes más propicias, estáis mejor dotadas para fundir al calor de vuestro corazón, esencialmente materno, toda la escoria del furor guerrero que el odio judío-marxista hizo entrar en actividad; por eso pesa y gravita sobre vosotras la responsabilidad entera del quehacer inmediato, por eso pesa y gravita sobre nosotros la responsabilidad entera de orientaros y daros facilidades, para que cumpláis este alto destino, destino tierno, humano, pacificador, energicamente lenitivo; y no, entendamos bien, no quiero que me entendáis con esto, no quiero que caigáis por esto que os digo—ni muchísimo menos—en un «anarquismo sentimental, plañidero, deluciescente y llorón; no, porque entonces perecería la justicia que será humana y caliente, desde luego, pero que tiene que ser inexorable; no, vosotras debéis aliviar con todo ardor el mal moral y material, pero con número, con norma, con medida. He aquí, camaradas, el inmediato quehacer que tenéis. Ahí la luminosa gracia femenil de estas horas. Os lo piden también las camaradas varones que en la lucha brutal de todos los días, contra todos los enemigos, sienten la angustia infinita de como las llamas de la pasión secan las fuentes del sentimiento. No malogréis, camaradas de la Sección Femenina, no malogréis la coyuntura abierta a la unánime concordia de todos los españoles, que así es de amorosa y así es de entrañable la Falange, y así lo piden los hombres que en la entraña la llevan, y así lo demandan ante Dios, aunque en la demanda queden jirones de su personalidad y crédito; no importa, caeremos con la frente alta por acción y desgaste natural, pero aureolados por un historial honrado de luchadores, que en su caída logran salvar las esencias más puras entrañables de la Falange. (Aplausos.)

El camarada Vélez, interinamente con grandes aplausos en rrafas de su discurso, escuchó una prolongada ovación. Terminó el acto cantando himnos de Falange y Orlan.

Esta noche recital de poesía de Agustín Foxá

Esta noche, a las ocho, en el teatro Juan Bravo, tendrá lugar el recital de poesías a cargo del poeta Agustín Foxá, quien se presentará al público sus más selectas producciones poéticas. El aplaudido pianista Agustín Foxá interviene en el acto al recital algunas ilustraciones musicales.

Esta fiesta de arte y poesía muy del agrado del público, se asistiendo con fervor a que se celebran con motivo del II Consejo Nacional.

NOTA DE LA ALCALDIA

Subsidio pro combate

Durante los días 24 y 25 actual y hora de las «tres y su tarde», pueden presentarse oficinas de este excelentísimo Ayuntamiento a percibir el Subsidio pendiente al mes en curso, res perceptores que se crean derecho a percibirlo y ademas en el «Boletín Oficial» de la ciudad.

El próximo lunes, día 26, se presentarán los comprendidos tras de su primer apellido. A las 11, ambos inclusive.

El martes, 25, los comprendidos letras M hasta la Z.

Lo que se hace público por el presente anuncio, para conocimiento de los interesados y fines subsiguientes.

Segovia, 22 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente de la Junta municipal, Andrés Reguera.

Saludo a Franco: Arriba España.

Lea usted EL ADELANTADO

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL

SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Industrial... Comerciante... Patrono segoviano. Ingresos en esta Hermandad y no fáciles que la prima que desembolsa seguro de accidentes del trabajo sirva para que capitales extraños a la patria repartan dividendos. Así contribuirá al fomento de las Organizaciones nacionales y al engrandecimiento de Segovia. Domicilio social: Juan Bravo, 24. Teléfono 268.

LOTERIA PATRIOTICA DE ZARAGOZA

PRO FRENTE DE ARAGON

Dos sorteos mensuales: días 2 y 16

Premio mayor 100.000 pesetas

Billete, 30 Ptas. Décimo

NOTA.—Si en la localidad no se esta Lotería, pueden hacerse por la Junta Recaudatoria de Zaragoza remite, contra reembolso, si se pide, más de medio billete.

cialmente no se den más prisa tomen más prisa en venir a darse en la emoción unánime España nacionalsindicalista. Nos también su cooperación, para formar todos el torbellino que funda los obstáculos adicionales y que todos forman bloque capaz para arrollar enemigo interno o exterior. ¡Fijémos nuestro destino, camaradas! abrid las compuertas de vuestro corazón y recordad que cuando va por la calle de la Amargura la faz ensangrentada, fué una la que se acercó con un beso a secarle el rostro. También es el varío de España, en que se las culpas de siglos, la misión por misión aliviar el sufrimiento no hay resurrección sin paz, no hay grandeza sin sangre, no hay glorificación sin mujeres, y dolientes que mitigan la vida de las heridas.

Mujeres nacionalsindicalistas, este esfuerzo gigantesco para la perdida grandeza del alma nacional, si en este esfuerzo de tirar conseguir un tope de vida, el busto de la Patria, para alcanzar dignidad y un vivir más justo humano para todos los españoles distinción de castas, de clases colores; si en este esfuerzo para conseguir una mejoría, el ideal del medio común no se dando con el calor de vuestro corazón, con la ternura de vuestros sentimientos, con toda la delicadeza de vuestra alma, tened la seguridad de encontraréis el sagrado camino de los muertos, y el entrañable de los que viven. ¡Recho a Patria, a Pan y a la España Una, en la Grande, y en la España Libre, BA ESPAÑA. (Ovación calurosa.)

El camarada Vélez, interinamente con grandes aplausos en rrafas de su discurso, escuchó una prolongada ovación.

Terminó el acto cantando himnos de Falange y Orlan.

Esta noche recital de poesía de Agustín Foxá

Esta noche, a las ocho, en el teatro Juan Bravo, tendrá lugar el recital de poesías a cargo del poeta Agustín Foxá, quien se presentará al público sus más selectas producciones poéticas.

El aplaudido pianista Agustín Foxá interviene en el acto al recital algunas ilustraciones musicales.

Esta fiesta de arte y poesía muy del agrado del público, se asistiendo con fervor a que se celebran con motivo del II Consejo Nacional.

NOTA DE LA ALCALDIA

Subsidio pro combate

Durante los días 24 y 25 actual y hora de las «tres y su tarde», pueden presentarse oficinas de este excelentísimo Ayuntamiento a percibir el Subsidio pendiente al mes en curso, res perceptores que se crean derecho a percibirlo y ademas en el «Boletín Oficial» de la ciudad.

El próximo lunes, día 26, se presentarán los comprendidos tras de su primer apellido. A las 11, ambos inclusive.

El martes, 25, los comprendidos letras M hasta la Z.

Lo que se hace público por el presente anuncio, para conocimiento de los interesados y fines subsiguientes.

Segovia, 22 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente de la Junta municipal, Andrés Reguera.

Saludo a Franco: Arriba España.

Lea usted EL ADELANTADO

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL

SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Industrial... Comerciante... Patrono segoviano. Ingresos en esta Hermandad y no fáciles que la prima que desembolsa seguro de accidentes del trabajo sirva para que capitales extraños a la patria repartan dividendos. Así contribuirá al fomento de las Organizaciones nacionales y al engrandecimiento de Segovia. Domicilio social: Juan Bravo, 24. Teléfono 268.

ITALIA DESEA UNA ESPAÑA FUERTE Y UNIDA

Elogio del Generalísimo y del combatiente español

Buenos Aires.—El embajador de Italia, doctor Rafael Guariglia, al regreso a ésta de una de sus licencias reglamentarias procedente de España, ha hecho unas interesantes manifestaciones que han sido insertas en «El Diario Español», de esta capital.

Comenzó el doctor Guariglia dedicando un recuerdo a su actuación en España cuando representaba a su país ante el Gobierno del Frente Popular, en los años 1932 al 34, y reconoce que la orientación de aquel Gobierno, dando capacidad y directriz a gentes no preparadas ni de adecuada condición para desempeñar serios y responsables cargos públicos, con la carencia más absoluta de lo que es la técnica de gobierno de una nación, hacía prever que algo muy serio tenía que acontecer desde que se había vuelto la espalda a cuanto supía sana tradición, eficiencia y unidad, dentro e las normas inalienables de la orientación y administración de los intereses públicos. Así recuerda que estando en Portugal en el año 1933, le impidieron los comunistas reunirse en un local público con la colectividad italiana de Bilbao. Y cuando se reclamó por ello al entonces ministro Fernando de los Ríos, no quiso siquiera presentar las excusas a que la más elemental noción de corrección le obligaba.

Recuerda el embajador con mucho cariño su amistad personal con José Antonio Primo de Rivera, en el que pudo valorar la enorme dosis de patriotismo que le inspiraba, facilitándole su viaje a Italia y dándole presentaciones para el señor Mussolini, con el que se entrevistó en Roma en el año 1933.

Después de otras reflexiones sobre la situación de España en aquellos días, precursores de lo que luego había de ser el desenfreno marxista, se refirió a la situación actual.

Y comenzó hablando de San Sebastián, donde pasó varios días antes de embarcarse para la Argentina. Habla también de Guipúzcoa, Vizcaya y de Asturias.

«Allí—dice—tienen ahora absoluta tranquilidad y allí la vida se desarrolla completamente normal, sin carecerse de nada, advirtiéndose lo que es una perfecta organización de la retaguardia.

En Bilbao, donde las minas están en pleno laboreo, exportan también a Inglaterra y Francia mineral de hierro, lo que ha valido el que hayan sido devueltos a España varios miles de toneladas en buques que se hallaban internados en puertos extranjeros, por haber huido antes de la ocupación de la ciudad.

Los destrozos—añade—causados por la retirada de los marxistas, tal como la destrucción de los puentes sobre el Nervión, se están subsanando ya con su reconstrucción y Bilbao es la ciudad animada, dinámica e industrial de siempre.»

También habla de su estancia en Pamplona y en Zaragoza, «donde pude advertir—agrega—el nuevo espíritu militar español.

Tiene frases de elogio para los soldados nacionales, los falangistas y los requetés, que defienden la esencia de la propia España.

«En las trincheras—dice—he podido apreciar una confraternidad íntima y absoluta y se puede advertir bien intensamente la unión de todos.

Si del frente—agrega—pasamos a la retaguardia, podemos advertir bien pronto el espíritu de gran optimismo que reina entre las poblaciones y el indiscutible éxito de la contienda; todos esperan que la guerra no dure mucho, sino, por el contrario, termine pronto, pero nadie duda del triunfo absoluto de las armas de Franco.

La guerra—sigue diciendo—está definida ya y lo comprueba la descomposición del frente rojo, siendo cada día mayor el número de hombres jóvenes que pasan a las líneas de la España nacional.»

Alude a los rojos, diciendo que éstos no se dan por vencidos tan fácilmente, porque saben lo que se juegan en el mundo entero y lo que para ellos significa el triunfo o la derrota en España.

Y conviene insistir—dice—en lo metido que tienen en la conciencia lo del desencadenamiento de la guerra mundial antes que darse por perdidos, hasta constituir una verdadera obsesión; recuérdese al efecto que el propio Azaña, en su reciente discurso de recepción del nuevo embajador francés, maneja el tópico reiteradas veces, como puede comprobarse fácilmente.

«Al nombrar al Generalísimo Franco—sigue diciendo—es preciso reconocer que España ha encontrado al hombre que necesitaba en este general que, dejando de lado su historial militar, ha sabido concentrar en sí toda la admiración y el respeto del pueblo español, que tiene una verdadera fe en su conductor, el que ejerce real influencia en el ánimo de su pueblo.

Constituye el verdadero tipo del Caudillo europeo, muy distinto al de otras partes, y que encarna la esperanza de los que en él la han depositado y que teniendo absoluta fe en el triunfo final, así lo ha comunicado a los que le siguen.

Y bajo el punto de vista militar, el general Franco mira siempre la posibilidad del menor gasto de hombres. Ya que no es cosa de sacrificar a sus mismos compatriotas como si se tratara de reses, aguarda siempre la posibilidad de un derrumbe y el debilitamiento del enemigo para vencerlo con el mínimo sacrificio de sus soldados.

Pero esta dolorosa situación por que atraviesa España—agrega—será, seguramente, la verdadera base de su glorioso porvenir. El poderoso y valiente Ejército que se está formando será destinado a defenderla en el futuro y a evitar que su territorio pueda ser el puente de paso de cualquiera.

España—terminó diciendo—ha de ser España, y por eso cuenta con la ferviente amistad de Italia, que la desea fuerte, sin temor a ingerencias o amenazas extrañas y firme en todos sus dominios territoriales.

Italia no desea más que esto: una España fuerte y amiga.»

Se trata del castigo que un señor impone a un villano



Un rincón de Teruel antes de que la traición pusiera en manos de los rojos la ciudad mártir. Luz, color, tipismo, cuando estaba en poder de los nacionales. Ruinas y fuego al pasar a ser dominio de los bolcheviques

Por si no bastase la diferencia de los episodios anteriores, nicas, la infantería, rivalizaban en confiarse con divina elegancia a la clarividencia superior.

Impresiona al público la cantidad de los aparatos derribados por nuestros cazas, pero lo verdaderamente maravilloso consistió en la impotencia a que la aviación propia redujo a la enemiga, que parecía atontada en el aire. A todo esto, sin casi bajas, en tanto, ascendieron a miles las de los rojos. Dicho en una palabra, se operó con arte.

Eludiendo la ampliación descriptiva, por no considerarse cronista de guerra, observó, como final, García Sanchiz, la trascendencia de un triunfo impecable en su concepción y su desarrollo, como un ejercicio demostrativo.

¿Por qué a la furia y al insulto más irritantes no se ha replicado en igual tono rabioso y sanginario? No el instinto bestial, sino la conciencia de la superioridad ha obrado. Lanzarse a la venganza era indetificarse con el ofensor.

El ofensor, a quien no hay que ignorar en su madurez, pues resiste y contraataca de un modo formidable y con arreglo a táctica, aunque si es una brasa, nuestros soldados son ascua y llama, es decir, fuego y luz.

Ningún chispazo, sino humaredas turbias, se ven en Teruel por los incendios con que se satisfacen los fugitivos. La operación sigue y todos los españoles debemos mostrarnos agradecidos al Generalísimo que, al reconquistar la inmortal ciudad aragonesa por Dios y por España, la habrá rescatado de la barbarie, para con los medios adecuados reintegrarla a la civilización.

No se trata de una refriega de jayanes, sino del castigo que un señor impone a un villano.

Por el Norte de Teruel se impide la llegada de re-

fuercos al enemigo

Salamanca, 22.—En el frente de Teruel los rojos se ven forzados a mover sus líneas en constante retroceso. Pretendieron hacerse fuertes en la capital, pero las concentraciones en ese perímetro resultan un inútil congestionamiento, ya que nuestro Ejército opera con amplitud. La batalla no está concretada a un vértice, sino que se desarrolla en ambos ángulos y en una extensión de veinticinco kilómetros.

Al Norte de Teruel ha sido avistado por nuestras tropas el pueblo de Villalba Bajo, sobre la carretera de Montalbán a Alcañiz, en el kilómetro 11 de la carretera de Teruel.

Nuestro parte oficial de ayer descubre algo muy interesante, y es que las tropas nacionales dominan también Tortajada, lo que quiere decir que han rebasado la carretera y conseguido con ello alejar toda llegada de refuerzos por el Norte para los bolcheviques.

Todo el terreno que hoy pisan nuestros soldados es un paisaje nuevo, y en él no cuenta el enemigo con fortificaciones. La situación del frente enemigo por este sector indica que ha sido roto y que las márgenes del Alfambra nos brindan el salto de la caudalosa corriente.

Los síntomas son de que el enemigo está sobrecogido por lo audaz de nuestra maniobra.

EL INCENDIO DE LOS DEPOSITOS DE GASOLINA EN EL GRAO

Frente de Teruel, 22 (madrugada). Excelente servicio el prestado por la aviación nacional en uno de sus frecuentes raids de castigo sobre las fortificaciones y objetivos militares de la costa mediterránea.

Varios trimotors, en una incursión plena de audacia, se situaron sobre la zona de El Grado donde se encuentran enclavados los depósitos de gasolina de la Campsa y vertieron sobre ellos buena cantidad de bombas. Dichos depósitos fueron alcanzados, y por si quedara duda respecto a la eficacia del bombardeo, la iluminación del formidable incendio se divisa desde las alturas turolenses por donde vigilan nuestros cazas.

A los pocos minutos de realizada la incursión, los depósitos se habían convertido en hogueras inmensas. A gran distancia, se recibe la impresión de que Valencia arde en pleno. Indudablemente era considerable la cantidad de gasolina que contenían los depósitos.

Los aviones, a pesar de que contra ellos se hizo nutrido fuego por los anti-aéreos, salieron indemnes.

POLITICA INTERNACIONAL

LA POLICIA PORTUGUESA DESCUBRE TODA LA ORGANIZACION COMUNISTA

El Gobierno Chautemps obtiene un gran éxito ante el Parlamento. Bélgica comunica al Gobierno inglés que reconocerá la conquista de Abisinia por Italia

Lisboa, 21.—Se informa oficialmente que la Policía, después de intensa actividad, ha conseguido detener a todos los miembros del Comité central del partido comunista radicado en Lisboa y a todas las ramificaciones del mismo que se extendían por todo el país.

En la ciudad de Oporto ha sido descubierta otra organización de importancia.

Se han practicado centenares de detenciones. En los domicilios de los detenidos ha llevado a cabo la Policía minuciosos registros que han dado por resultado el descubrimiento de interesantes documentos que comprometen a numerosas personas.

Con este gran servicio policiaco ha quedado eliminado el peligro comunista, pues forzosamente ha de cesar por completo la actividad de las organizaciones que pretendían minar las instituciones vitales del país.

El centro comunista de Lisboa estaba ligado a otras organizaciones del extranjero, y aquella y éstas dependían directamente de Moscú.

El Poder público y la opinión comentan favorablemente esta magnífica actuación de la Policía lusitana, merced a la cual han quedado deshechos los siniestros propósitos de los comunistas.

FRANCIA

Triunfo de Chautemps en el Parlamento

París, 22.—Ayer tarde se presentó a la Cámara el nuevo Gobierno.

M. Chautemps, jefe del mismo, dió lectura a la declaración ministerial, en la que dice especialmente:

La crisis ha sido producida por dificultades para conciliar los legítimos deseos del pueblo con los intereses del Estado. En la próxima sesión del martes, el Gobierno someterá a vuestra deliberación una propuesta que regula las relaciones entre obreros y patronos. El Gobierno se propone dar efectividad al proyecto de ley elaborado, por el que se asegura a los obreros ancianos una ayuda efectiva.

Una labor financiera que garantice la independencia del régimen y la seguridad del país.

En política exterior, fidelidad a la Sociedad de las Naciones.

Sobre defensa nacional, nos hemos

procurado una colaboración entre los ministros de la Guerra, de Marina y Aire, y se refuerzan los derechos del presidente del Consejo y del ministro de Defensa. Francia permanecerá fiel a sus alianzas tradicionales y a sus pactos, y desea también mantener relaciones cordiales y pacíficas con todos los demás países. Francia está dispuesta a no abandonar los principios que desde tiempo inmemorial constituyen la base de su política exterior, y seguirán colaborando al servicio de la paz.

PARIS

París, 22.—La Cámara de los diputados presentaba el aspecto de las grandes solemnidades. En las calles adyacentes, y ante el edificio del Parlamento, esperaban numerosas personas con la esperanza de obtener un puesto en la tribuna pública. Al comenzar la sesión, el salón estaba lleno de diputados y se hallaban presentes todos los ministros, excepto el de Defensa, Daladier, encargado de dar lectura en el Senado de la declaración ministerial.

La lectura del programa por el presidente del Gobierno ha sido acogida con aplauso unánime.

Se hace notar que Chautemps ha evitado el empleo de la expresión «Frente Popular».

Como se había previsto, la moción de confianza ha sido votada por 507 votos contra uno.

En los pasillos de la Cámara se dice que además de los partidos del Frente Popular han votado a favor del Gobierno los grupos del centro, republicanos de acción social democrática y católicos independientes. Votaron también, a favor, los comunistas.

Otros grupos se han abstenido.

La Cámara ha suspendido sus sesiones hasta el martes.

En el Senado dió lectura de la declaración el señor Daladier, siendo aquella bien acogida. Siguiendo la costumbre tradicional, no ha seguido a la exposición del programa del Gobierno interpelación alguna. El martes se celebrará nueva sesión.

INGLATERRA

Bélgica reconocerá el Imperio italiano de Abisinia

Londres, 21.—El embajador de

Bélgica ha hecho saber al primer ministro lord Chamberlain que Bruselas ha decidido reconocer la conquista de Abisinia por Italia.

«Daily Mail» subraya que esta decisión tiene importancia particular. Si Bélgica mantiene ese punto de vista, será seguida por Polonia, Suecia y Yugoslavia, lo cual puede conducir a una revisión del punto de vista sustentado por Francia e Inglaterra acerca del asunto.

La no intervención

Londres, 21.—El Subcomité de no intervención ha hecho público un comunicado, en el que se dice que está deliberando sobre la respuesta que ha de dirigirse a los Gobiernos de Salamanca y Barcelona, a los que se pedirá el envío de nuevas instrucciones en lo relativo a la retirada de voluntarios.

En la próxima semana se celebrará nueva sesión.

Washington, 21.—Informes fidedignos confirman la existencia de voluntarios norteamericanos en las filas bolcheviques españolas.

Los contingentes de dicha nacionalidad constituyen la quince brigada internacional, compuesta por cuatro batallones.

Se afirma que el primero de Noviembre dicha brigada estaba compuesta por 3.000 hombres, habiendo intervenido en varias acciones en el frente de Teruel. El comandante de esa unidad es yanqui, y se compone su Estado Mayor de cinco jefes, cuatro de ellos norteamericanos y el otro inglés.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PA-REZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAIADOR

Notas del Gobierno civil

Dos multas

El señor gobernador civil manifestó esta mañana a nuestro compañero lo siguiente:

Voy a darle cuenta de una multa, de quinientas pesetas, impuesta por la Junta de Precios al comerciante de Segovia don Germán Elías, por haber vendido a unas señoritas falangistas unos pares de medias a precios superiores a los autorizados.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don José Calderón; don Antonio Gálvez; alcalde y secretario de Fuenterrebollo; alcalde de Torrecilla del Pinar; doña Antonia Manresa y director de la banda de la Academia de Artillería.

El conflicto chinojaponés

Una declaración del Gobierno chino

Ginebra, 21.—El Gabinete de Prensa de la delegación china ha hecho pública una declaración de su Gobierno, en la que se dice que la acción del Japón viola el derecho internacional, y que cualesquiera que sean las circunstancias en que se halle el Gobierno de China, hará lo posible por mantener sus derechos soberanos, la integridad de su territorio y su administración. Todas las condiciones de paz que no se ajusten a estos principios fundamentales, serán rechazadas.

Sobre defensa nacional, nos hemos

procurado una colaboración entre los ministros de la Guerra, de Marina y Aire, y se refuerzan los derechos del presidente del Consejo y del ministro de Defensa. Francia permanecerá fiel a sus alianzas tradicionales y a sus pactos, y desea también mantener relaciones cordiales y pacíficas con todos los demás países. Francia está dispuesta a no abandonar los principios que desde tiempo inmemorial constituyen la base de su política exterior, y seguirán colaborando al servicio de la paz.

Como se había previsto, la moción de confianza ha sido votada por 507 votos contra uno.

Me encargaré mucho de vigilar esto en días sucesivos, incluso montando un servicio de fiscalización de cómo se da de comer en los hoteles, fondas, etc., el «Día del Plato único». Esta vez, por ser la primera, he impuesto al citado hotel una multa de 150 pesetas, pero, como digo, en lo sucesivo castigaré el hecho con más rigor.

Otra multa he impuesto al hotel Victoria por haber servido en condiciones detestables el plato único en el día de ayer.

Ya dije hace un par de semanas que me quería yo ocupar de este asunto, velando por el interés de aquellas personas que tienen la necesidad de comer en hoteles, restaurantes o casas de huéspedes. En los días corrientes el público tiene defensas, pues si no le gusta una cosa puede pedir otra. En el «Día del Plato único» se obliga a los huéspedes a que coman únicamente el plato autorizado por la autoridad y si éste se sirve en malas condiciones de condimentación, encima del sacrificio que se le exige al ciudadano de comer un solo plato, resulta que se queda sin comer.

Ayer, en el hotel Victoria, se sirvió como plato único, según mis noticias, un verdadero boudoir, y esto es francamente intolerable. Excuso decir el concepto en que pondrán a Segovia los pobres forasteros que pasen por aquí un viernes y vayan a un hotel que tiene cierto renombre y se encuentren con que le dan de comer en esas condiciones.

Salamanca, 22 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera. Saludo a Franco: Arriba España,

Saludo a Franco: Arriba España,

Saludo a Franco: Arriba España,

Saludo a Franco: Arriba España,

METODOS SOVIETICOS PARA LOS INFELICES ENGAÑADOS

La tcheka y el terror contra los voluntarios rojos

Paris.—Se ha podido observar durante estos últimos tiempos un importante reflujo de voluntarios procedentes de la España marxista. Se trata de gente escapada del infierno rojo que se siente feliz de poder regresar a su Patria de la que habían salido con la convicción de acudir a la defensa de un gran ideal.

La tcheka soviética organizada en aquella parte de España ha sido la encargada de quitar a todos ellos sus ilusiones. Regresan con una convicción perfectamente contraria: la de que los combatientes rojos no defienden ningún ideal, porque solamente luchan sometidos y obedeciendo al régimen de terror organizado en las orillas del Mediterráneo occidental con los propios métodos bárbaros y despiadados de que se han servido los bolcheviques en Oriente para encadenar y reducir a la más vil esclavitud al aglomerado inmenso de los pueblos rusos.

Las revelaciones de estos voluntarios arrebatados significan una aportación preciosa a la historia de la actividad de la tcheka en Europa. Al frente de la tcheka española se halla un tal Sciaia Kindermann, hombre que carece de todo sentido de humanidad. El mismo ha fundado esta sección de la organización policíaca y terrorífica soviética, habiendo creado las dos prisiones secretas destinadas a sus víctimas: la de «Santa Ursula», en Madrid, y la de la «Puerta del Ángel», en Barcelona.

Si se quiere tener una idea exacta de los despiadados métodos de la tcheka española, se hace preciso leer en primer término las revelaciones del voluntario suizo Thalmann, que han sido publicadas en Bruselas. Cuantos hayan sufrido la desgracia de ser reclusos en las prisiones secretas, pueden tener la seguridad de dejar en ellas la vida o de sufrir en las mismas, torturas indescriptibles. Entre estas últimas es una de las más frecuentes la tortura denominada el «armario»: al detenido se le encierra dentro un armario con un dispositivo ingenioso, de suerte que no pueda hallarse ni sentado, ni tumbado, ni de pie, obligándole a situar sus miembros en las más torturadoras y dolorosas posiciones.

Las declaraciones de los «sinceros»

No era de esperar hubiese conseguido Thalmann salir con vida de aquellas horribles celdas sino se hubiera organizado en su favor una campaña internacional que llegó a atemorizar con su violencia a las propias autoridades rojas españolas induciéndolas a intervenir cerca de los carceleros de la tcheka a fin de que dieran libertad a su víctima. Pero la liberación de Thalmann no es más que una excepción. De sus compañeros de desgracia—socialistas, comunistas, anarquistas—no se sabe nada de ellos: han sido engullidos por el Moloch tchekista, que no podía perdonarles, no quisieran someterse ciegamente a su despotismo.

Una de las primeras víctimas de Kindermann, fué el comunista alemán Hanz Beimler, acusado de haber protestado contra la barbarie de los métodos tchekistas. Una de las últimas ha sido Gaston Ladmira, miembro de la «Juventud Socialista Francesa», que fué sometido a un procedimiento sumario en el interior de la cárcel y condenado a muerte por Kindermann y sus colaboradores directos Herz, Richard y Arndt erigidos arbitrariamente en jueces supremos.

Si no fuese suficiente la declaración de Thalmann podrían citarse otras varias, todas ellas igualmente interesantes, como la que publicó la Prensa holandesa de Stevens, At Ethel

Mac Donald, la difundida en Checoslovaquia por Richard Mainke, y por último, las publicadas por Pierre Foucaud en el diario francés «La Fleche»: ningún hombre de derecha ha impuesto sobre el bolchevismo español una marca infamante más candente que la impresa por estos idealistas de izquierda, sorprendidos por los horrores, al enfrentarse con la realidad.

Lo que viene sucediendo en extensa escala en la España roja comocionada por la guerra, sucede también, aunque en proporciones más reducidas, en otras naciones insuficientemente protegidas por sus regímenes democráticos contra la actividad terrorífica bolchevique, dirigida no solamente contra los «viles burgueses», sino incluso contra los «compañeros» indisciplinados.

En Francia, por ejemplo, campó durante largo tiempo un tal Ginsberg, agente de una banda comunista internacional dirigida por dos emigrados alemanes, Koenen y Dengel. Ginsberg habitaba en el suburbio parisiense de Joinville, en un chalet suntuoso desde donde controlaba a todos los voluntarios que se dirigían hacia la España roja durante su paso por París.

El Komintern remitía a los dos jefes de la banda las instrucciones que debían ejecutarse en Francia para llevar a término la acción terrorífica, los cuales a su vez las transmitían a su agente de París. Este llegó a ser al poco tiempo el terror de los comunistas franceses, amenazados a cada instante de ser denunciados a Moscú como traidores o por lo menos como hombres de tibia fe bolchevique.

La reacción de las víctimas

Su despotismo llegó a tal grado que los propios comunistas franceses se convirtieron en sus peores enemigos. Sus lamentaciones repetidas llegaron hasta la residencia central del Komintern en Moscú. Ginsberg consiguió por el momento neutralizarlas denunciando a sus acusadores como agentes secretos de la «Gestapo», Policía política alemana. Por último, fué sustituido: Moscú colocó en su lugar a un agente más diciente y astuto que siguió la obra de Ginsberg, pero con procedimientos menos ruidosos y de mayor eficacia.

Se debe a los métodos terroristas de la tcheka si corrió el peligro de ser asesinado, el francés Pivert, por sus compañeros comunistas del Frente Popular, a los cuales no les resul-

taban demasiado lisonjeras determinadas ideas suyas; y si a uno de los directores de las organizaciones mineras francesas, Kleber Legay, al regresar del viaje a Rusia horizado por la esclavitud que le había sorprendido impuesta a los obreros, le fué imposible pronunciar en Francia alguna de las conferencias que se proponía dar acerca de lo que había podido comprobar con sus propios ojos.

Es mucho peor todavía el comportamiento de la tcheka en otro país democrático, Checoslovaquia. En ésta puede decirse organiza verdaderas cacerías de hombres contra quienquiera que sea que no esté conforme con la política del zar rojo Stalin. El mayor número de sus víctimas pertenece a la masa de comunistas alemanes, emigrados a Checoslovaquia después de la instauración del nazismo en Alemania.

Aprovechando la poca cordialidad que existe en las relaciones checo-alemanas, los tchekistas buscan la forma de comprometer a los indisciplinados ante los ojos de las autoridades de la nación que los hospeda. El método consiste en obligarles, bajo la amenaza de peores daños, a suscribir la declaración de ser agentes de la «Gestapo», confesión que seguidamente pasa a manos de las autoridades locales. Y si la víctima intenta rebelarse, sufre la suerte del comunista Kühne, que fué apaleado hasta el extremo de dejarse sin vida.

Por fortuna es raro el caso en que las autoridades checoslovacas crean ciegame en la denuncia. La mayoría de las veces se niegan a dar crédito a las mismas. Incluso en el caso de Kühne, intervinieron en sentido contrario: obligando a los «compañeros» del desdichado a que le restituyeran los géneros que le pertenecían y que habían recibido como regalo por los tchekistas, los cuales se hallaban completamente seguros de haber eliminado por largo tiempo a su víctima de la circulación.

Este régimen de terror establecido por Moscú sobre las organizaciones políticas extranjeras de izquierda, corre el peligro de llegar a resultados en abierta oposición con los pretendidos. En diversas naciones, como Francia, Bélgica, Holanda, la antipatía se extiende con gran rapidez entre los elementos socialcomunistas. Resultará en extremo interesante seguir de cerca el desarrollo de tal movimiento espiritual que podría reservar a los santones del Kremlin las sorpresas más desagradables.

De los 85 puentes destruidos por los rojos en Vizcaya, hay ya 30 reconstruidos

Bilbao, 19.—El gobernador civil, hablando con un periodista acerca de la situación en Vizcaya, ha declarado:

Yo me he puesto a pensar muchas veces si esto es un milagro recordando aquellos días primeros de la entrada de nuestras fuerzas, en que todo era desorden, anarquía, devastación; en una palabra, las huellas que siempre suele dejar en su huída el marxismo y su aliado el separatismo en esta tierra vasca. Dejaron las carreteras principales, cortadas; los puentes, volados; sin oro los Bancos, y en su lugar unos papeles sin valor; las obras de arte, expoliadas al Tesoro nacional; las iglesias incendiadas, las principales personalidades que encontraron, asesinadas.

A punto de permitir la circulación están los puentes de Munguía, de Asia y de Gatica, que volverán al servicio normal las carreteras que interceptaban. En las de San Sebastián se han terminado las partes más dificultosas de los de Euba e Ibarra, que mejoran el trazado de la carretera, y pronto podrán terminarse otros varios cuya construcción está adelantada.

Entre la Jefatura de Obras públicas y la Comandancia de Ingenieros se llevan reconstruidos definitivamente treinta puentes, trabajándose activamente en los demás, los que, desde luego, están habilitados en buenas condiciones provisionalmente.

Las instalaciones de los faros se encontraron destruidas a la entrada de nuestro glorioso Ejército, pero hoy funcionan perfectamente, habiendo mejorado.

También se ha reparado la instala-

Aparte la reparación de carreteras, varios puentes que se encontraban cortados por voladura van siendo reconstruidos. Se circula ya por el de Luchana sobre la carretera de Las Arenas, así como por el de Areta, que permite utilizar la carretera de Vitoria por Orozco y Murguía. Lo mismo ocurre con el puente de Yurre, los de Dima y otro cerca de Ochandiano que ponen en comunicación Bilbao con Vitoria por esa otra carretera.

Junto a Durango está ya en servicio el puente de Mañaria de la carretera de Urquiola, el de Abadiano en la de Elorrio, el de Matiena en la de San Sebastián, y va a circularse uno de estos días por el de Yurreta. También está terminado otro en Sopuerta.

A punto de permitir la circulación están los puentes de Munguía, de Asia y de Gatica, que volverán al servicio normal las carreteras que interceptaban. En las de San Sebastián se han terminado las partes más dificultosas de los de Euba e Ibarra, que mejoran el trazado de la carretera, y pronto podrán terminarse otros varios cuya construcción está adelantada.

Existen en favor de la Marina fascista 120 submarinos que producen gran nerviosismo en sus competidores franceses. Pero en especial, lo que vale mucho más que todo ello, el corazón de quienes los conducen.

ción del radio-faro de Machichaco, que estaba en construcción, y de la que los rojos robaron algunos aparatos esenciales. Está en período de pruebas y pronto funcionará normalmente.

Otras instalaciones que encontramos convertidas en un montón de chatarra, alumbran hoy día perfectamente.

En resumen: los rojos detrozaron el 75 por 100 de las obras de fábrica sobre cauce. De los 85 puentes destruidos hay ya 30 reconstruidos en las vías principales.

Lo que piden los soldados desde los frentes de combate

Solicitan los soldados del primer batallón de Argel, número 27, cuarta compañía, Pantaleón Molguero, un pasamontañas y una pluma estilográfica; Segismundo de Frutos, unos guantes y una linterna; Telesforo Sevilla, novelas de cine; Pablo Canega, un mechero, tabaco y papel para fumar; Nicomedes Cañas, una máquina de afeitar, con sus correspondientes hojas; Crescenciano Carrasco, hilo, agujas y un dedal; Teodoro Sancho, un candil, y Alberto García, una Geografía. Unas botellas de café y galletas, los cabos voluntarios Jaime Más, Urbano Sola, Braulio Elizalde, José María Pérez, Bonifacio García, Martín Vives, José Maculet, Moisés Angulo, Aristóneo Díaz, Elías Macías, Cándido García y Vicente Ortiz. Los sargentos y soldados de la primera compañía del tercer batallón de San Quintín, número 25, Alejandro Rosas, Julio Blanco y Agustín Luis, unas vendas y unos guantes para cada uno. Unos flangistas de la primera Centuria de Segovia, primera Bandera de Castilla, una bandurria y una guitarra.

La potencia naval de Francia y de Gran Bretaña en 1941

Roma.—En los años 1941 y 1942 cuando entren en servicio en la Marina de guerra fascista los nuevos acorazados «Roma» e «Imperio», Italia dispondrá de un conjunto naval verdaderamente formidable.

No será inoportuno referir algunos datos acerca de la potencia de otras marinas, y en especial las que se hallan en relación con los programas navales de Inglaterra y de Francia actualmente en curso de ejecución, así como prescindir de las integraciones sucesivas de las que tanto se viene hablando.

En 1941 la situación de las potencias mediterráneas, o que se conceptúan como tales, aproximadamente será la siguiente: Inglaterra, cinco unidades de 35.000 toneladas de la categoría «Jellicoe» y «Jorge V» con doce cañones de 386; cinco unidades tipo «Queen Elizabeth» modernizadas; cinco unidades tipo «Royal Sovereign» modernizadas; dos unidades tipo «Wilson» modernas; dos cruces de batalla tipo «Repulse»; una tipo «Hood» que desplaza 42.000 toneladas y se halla armada de ocho cañones de 381.

Francia: tres «Coubert» modernizadas; tres «Breña» modernizadas; dos «Richelieu» de 35.000 toneladas en construcción; dos unidades similares a las anteriores comprendidas dentro del programa suplementario de 1937; dos «Dunkerque», una de las cuales actualmente está en servicio. Esto por lo que se refiere a los acorazados, a los cuales se equiparán los 4 italianos del tipo «Cavour» modernizadas y las cuatro poderosas tipo «Littorio» e «Imperio». En cuanto a los buques de tipo medio solamente Francia posee siete curcucos ligeros y de caza así como de exploración algo superior al de los italianos, en especial en la clase de los exploradores.

Existen en favor de la Marina fascista 120 submarinos que producen gran nerviosismo en sus competidores franceses. Pero en especial, lo que vale mucho más que todo ello, el corazón de quienes los conducen.

PASTA PROFIDEN

El dentífrico moderno
Algo nuevo, diferente y mejor de todos los conocidos

CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Tel. 260

Concurso de leña

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España abre un concurso para el suministro de 600 toneladas de leña de pino sin sangrar, olivo, haya o roble, para el encendido de sus locomotoras, que se destinarán a los depósitos de Zaragoza, Miranda, León y Valladolid, a razón de 150 toneladas para cada uno.

Las ofertas serán como mínimo para el suministro de 150 toneladas. Las personas interesadas en este concurso deberán dirigirse al señor encargado de Tracción de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte (Valladolid) interesado el pliego de condiciones para este suministro.

El concurso tendrá lugar el día 1.º de Febrero de 1938, en las oficinas del Servicio de Tracción.
Valladolid, 17 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El encargado de Tracción, R. de Noriega.

LAS CANDELAS GRAN FERIA DE GANADOS

EN LA CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

Del 2 al 8 de Febrero de 1938, ambos inclusive

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la plaza de España

Todos los feriantes deberán proveerse de la correspondiente guía de Sanidad para sus ganados

Durante los días de feria habrá para los forasteros alegres distracciones Cantalejo, 19 de Enero de 1938.—El alcalde accidental, José Benito. Por acuerdo del Ayuntamiento: El secretario, Alejandro Matey.

Comunidad antigua de Villaseca de Guellán las consultas gratuitas de la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficiencias de capital y pueblos que lo justifican con el carnet correspondiente, y atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media; Jueves, a las diez y media; Viernes, a la misma hora; enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia dicho Establecimiento don Rosendo Lorente, don Arcadio Hernández don Emilio Soteras. Estas consultas también para pobres y gratuitamente por consiguiente.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia dicho Establecimiento don Rosendo Lorente, don Arcadio Hernández don Emilio Soteras. Estas consultas también para pobres y gratuitamente por consiguiente.

D. VIDAECHEA Médico-oculista

Consulta de once a una y media San Francisco, 34, 1.º

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SAN AGUSTIN, 7 (planta baja) Horas de despacho con el público para suscripciones y anuncios: Desde las diez y quince minutos hasta la una de la tarde, y desde las tres de la tarde hasta las siete.

Para asuntos relacionados con la Dirección o con la Redacción, saliendo de urgencia: Desde las once hasta las dos de la tarde y desde las cuatro hasta las seis.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, San Agustín, 7 (bajo), acompañado de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Se vende vaca suiza, abocada a producir, con Laureano Vázquez, Sotosolano.

Vendo novilla primeriza, buen tamaño y clase. Tratar, Tomás de Frutos, en Roda de Eresma.

Se ofrece contable titular metálico, para horas extraordinarias. Razón, Cervantes, 90, 3.º

Vendo caballo semental de cuatro años, pelo negro. Tratar, Gregorio Cecilia, en Paradinas.

Vendo choto de diez días, pura raza suiza, y compo vacas primerizas. Tratar, con Aurelio Hernández Marzuella.

Vendo macho romano, cuatro años, de cuartas y cinco dedos. No hacer yunta. Tratar, con Florentino Sanz, en Escalona del Prado.

Vendo vaca suiza, abundante producción, del segundo parto. Para tratar, Mariano Velasco, en Hoyos de la Sierra.

Parada Bernardo Bravo abre una parada en Tejares de la Higuera.

Vendo don vacas suizas, recién paridas de este periódico. Razón, Administración de este periódico.

Vendo vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Eusebio Mateo, en Cantimpalos.

Vendo vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, Paulino López, en Madrona.

Se arriendan los pastos del coto de Carrascal de Guzmán, término de Los Huertos, desde el día 2 de Febrero próximo hasta el 30 de Mayo del año actual, para 700 reses lanareras. Para tratar, con Bernardino Ballesteros, en Los Huertos.



También Vd. necesita tener, lo mismo que el herrero, un cuerpo fuerte, agíl y libre de dolores para poder cumplir con sus obligaciones diarias. Al encontrarse abatido le conviene tomar a tiempo 2 tabletas de **Cafiaspirina** EL REMEDIO SOBERANO